

# Ministra Tohá visita la región con prioridad en seguridad y viviendas

**POLÍTICA.** La ministra se reunió con diversas autoridades y encabezó el gabinete regional.

Aldo Lingua  
 cronica@diarioatacama.cl

**L**a ministra Carolina Tohá estuvo de visita en la región de Atacama. Primero estuvo en Tierra Amarilla, donde entregó un terreno para la construcción de viviendas sociales, como parte del plan de Emergencia Habitacional. Luego, en Copiapó, inspeccionó las instalaciones de la nueva subcomisaría Pedro León Gallo, que estará operativa para el próximo mes; para después reunirse con el Gabinete Regional, en Caldera.

#### EMERGENCIA HABITACIONAL

“En Tierra Amarilla entregamos un terreno que adquirió la Subdere para la construcción de 100 unidades de vivienda, que van a beneficiar a familias de la comuna, en un terreno excelentemente ubicado dentro de la comuna, con estándares muy buenos para la vida residencial, pero también espacios comunes para los niños, como se están haciendo hoy día las unidades de vivienda. Porque tenemos una emergencia habitacional, pero eso no puede ser excusa para hacer las cosas malas o para hacer casas alejadas de las ciudades o sin los servicios básicos”, afirmó la ministra Tohá.

En su visita a la comuna estuvo con el alcalde Cristóbal Zúñiga, en cuya compañía recorrió los terrenos donde se construirán las viviendas, acompañados además por vecinos del sector.

“Estamos muy contentos ya que tenemos nuestro primer terreno para construir viviendas habitacionales y de apartamento para las familias que más lo necesitan. Son más de 100 viviendas que se van a construir en este terreno, donde como municipio vamos a priorizar los casos de los vecinos que estén en zonas de riesgo o que están con situación de asentamiento”, dijo el alcalde.



LA MINISTRA SE REUNIÓ CON LAS DIVERSAS AUTORIDADES REGIONALES Y COMUNALES.

FOTO: KARL CHINGA GRAWE/AGENCIA UNO

“Tenemos una emergencia habitacional, pero eso no puede ser excusa para hacer las cosas malas o para hacer casas alejadas de las ciudades o sin los servicios básicos”

Carolina Tohá  
 Ministra del Interior

“Carabineros están haciendo un esfuerzo sobrehumano de multiplicarse y tratar de contener la delincuencia, el narcotráfico, los accidentes de tránsito y una larga lista de cosas que ven”

Rafael Prohens  
 Senador RN por Atacama



LA NUEVA SUBCOMISARÍA ESTARÁ OPERACIONAL EN UNOS MESES.

FOTO: KARL CHINGA GRAWE/AGENCIA UNO

Tohá.

Mauricio Guaita, seremi de Obras Públicas, aseguró que estaban en términos de obra y casi listos para poder entregar las instalaciones a Carabineros. “Estamos orgullosos de estar trabajando en obras de seguridad. Ahora estamos en una fase de levantamiento de observaciones, que se hace con la empresa contratista, y tienen plazo hasta el 4 de julio, y esperamos que el día 15 de julio se haga la entrega de explotación a Carabineros”, afirmó.

“Creo que nos faltan Carabineros para la región de Atacama. Se habla de que, más o

menos, en la región están faltando cerca de 300 efectivos. Y ellos están haciendo un esfuerzo sobrehumano de multiplicarse y tratar de contener la delincuencia, el narcotráfico, los accidentes de tránsito y una larga lista de cosas que ven”, dijo el senador RN Rafael Prohens.

La ministra reconoció que faltan efectivos en la región, pero aseguró que esto no es un problema local, sino que es una falencia que afecta a todo el país. “Estábamos con capacidades disminuidas por la pandemia, pero además estábamos con capacidades dismi-

nuidas porque teníamos menos postulaciones, entonces se han tomado una serie de medidas para estimularlas y las postulaciones se han triplicado. Entonces hoy día los cupos que tenemos disponibles para formar carabineros se llenan, pero no son suficientes”, dijo la ministra, que destacó medida que están tomando, como relevar a oficiales que estaban en misiones administrativas para trabajo efectivo, siendo reemplazados por civiles.

Tohá aseguró que la seguridad se encontraba en las prioridades del gobierno y estaban tomando todas las medidas posibles para combatir el crimen organizado.

“El año pasado logramos detener y hacer retroceder la tendencia al alza de los homicidios, tuvimos una disminución de un punto y medio. Este año todavía no tenemos las evaluaciones, porque son evaluaciones anuales, sin embargo,

nuestra meta es lograr que eso que va a ser el año pasado no sea una especie de excepción, sino que pase a ser una nueva tendencia. Y para eso las estrategias tienen que irse puliendo. No basta repetir lo que uno hi-

zo en el año anterior. Para cada nueva baja hay que ir avanzando en nuestra estrategia y sofisticando esa estrategia”, aseguró Tohá.

El alcalde de Copiapó, Marcos López, también destacó la importancia del nuevo edificio policial. “Esta es una de las obras más importantes de seguridad, porque hay una alta demanda en esta zona de efectivos policiales. Va a contribuir en gran medida a mejorar la percepción de inseguridad, pero también en el asentamiento de Carabineros en el territorio. Esto va a aliviar la demanda a la comisaría central y poder tener una herramienta para los desafíos de seguridad pública”, afirmó.

#### GABINETE COMPLETO

En la tarde, la ministra llegó hasta las dependencias de la Universidad de Atacama en Caldera, para presidir una reunión con el gabinete completo. Si bien lo que se discutió al interior quedó en reserva, los representantes del Partido Socialista llegaron, lo cual no ocurría en meses (ver nota pag. 3). ☎